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CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 1 

Ata nº 06/2024 

Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal de Assistência Social de Santos – CMAS, 2 

realizada no dia 21 de maio de 2024, as 9h, no auditório da Rua Dom Pedro, 25 Centro, com a presença 3 

de conselheiros, convidados e a Secretária Executiva do conselho Sra. Adelma Santos Lima, conforme 4 

lista de presença abaixo: 5 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL - EXERCÍCIO 2024 

CONSELHEIRO REPRESENTATIVIDADE 

 

Rayssa Ramos Barja TITULAR GOVERNO - SEDS PRESENTE 

Samanta Lima Venâncio  SUPLENTE GOVERNO - SEDS PRESENTE 

Maria Anunciação de Jesus Lourenço TITULAR GOVERNO - SMS *** 
Renata Rodrigues Cordella  SUPLENTE GOVERNO - SMS PRESENTE 

Angélica Egler Graça Gomes TITULAR GOVERNO - SEDUC PRESENTE 

Kelly Maria Gonzaga de Queiroz Ursini SUPLENTE GOVERNO - SEDUC *** 

Caio dos Santos do Nascimento TITULAR GOVERNO - SEMES PRESENTE 

Alexsander José Guedes SUPLENTE GOVERNO - SEMES *** 

Leonardo Rodrigues de Moraes TITULAR GOVERNO - SECULT AUSENTE 

Marcelo Lattanzi Ramires SUPLENTE GOVERNO - SECULT AUSENTE 

Renata Fagundes TITULAR GOVERNO - SEDURB PRESENTE 

Jorge Manuel de Souza Ferreira SUPLENTE GOVERNO - SEDURB *** 

Viviane Christina da Mota Souza TITULAR GOVERNO - COHAB JUSTIFICADO 

Fernanda da Silva Muniz SUPLENTE GOVERNO - COHAB JUSTIFICADO 

Wendryo Salgado Machado TITULAR GOVERNO - SESEG PRESENTE 

Ana Carolina da Silva Costa Emilio SUPLENTE GOVERNO - SESEG *** 

Itiel Pereira de Araújo Filho TITULAR GOVERNO - SEFIN PRESENTE 

Ana Paula dos Santos SUPLENTE GOVERNO - SEFIN PRESENTE 

Maria Claudia Colombo B. M. Francisco TITULAR GOVERNO - SEECTUR PRESENTE 

Kelly Elaine Fonseca Freitas SUPLENTE GOVERNO - SEECTUR 
*** 

Alessandro de Brito Zuffo TITULAR GOVERNO - SEMAM 
AUSENTE 

Deudac de Souza Pereira SUPLENTE GOVERNO - SEMAM 
AUSENTE 

Rebeca Coffani Mahfuz TITULAR GOVERNO - SAES PRESENTE 

Amannda Kyslla Torres de Lima SUPLENTE GOVERNO -SAES *** 

PROVIVER Obras Sociais e Educacionais TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE PRESENTE 

Cruzada das Senhoras Católicas SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE PRESENTE 

Pia Sociedade Missionários de São Carlos TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE PRESENTE 

Asilo de Inválidos de Santos – Casa do Sol SUPLETE SOC. CIVIL - ENTIDADE *** 

Centro de Aprendizagem e Mobilização Profissional CAMPS TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE JUSTIFICADO 

Sociedade Amiga dos Pobres – Albergue Noturno SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE JUSTIFICADO 

Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Santos APAE TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE PRESENTE 

Núcleo de Deficiência Intelectual São Vicente de Paulo NUREX SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE PRESENTE 

Katia Ayres Dos Anjos TITULAR SOC. CIVIL - TRABALHADOR PRESENTE 

Paulo Cezar Simoni SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR PRESENTE 
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Suely de Camara Paiva TITULAR SOC. CIVIL – TRABALHADOR 
PRESENTE 

Vago SUPLENTE SOC. CIVIL – TRABALHADOR 
*** 

Deyse Ferreira de Andrade TITULAR SOC. CIVIL – TRABALHADOR PRESENTE 

Agatha Aparecida Oliveira Ribeiro Maia SUPLENTE SOC. CIVIL – TRABALHADOR 
PRESENTE 

Maria da Consolação G. dos Santos TITULAR SOC. CIVIL – TRABALHADOR 
PRESENTE 

Marcia de Barros Lima Santos SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR PRESENTE 

Rogério Aparecido Pereira dos Santos  TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS PRESENTE 

Francisco Paulino da Silva SUPLENTE SOC. CIVIL - USUÁRIOS PRESENTE 

Alaíde Maria de Oliveira TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS PRESENTE 

Vago SUPLENTE SOC. CIVIL - USUÁRIOS *** 

Jair Roberto de Oliveira Teixeira TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS 
PRESENTE 

Vago SUPLENTE SOC. CIVIL - USUÁRIOS 
*** 

Maria Anunciada de Andrade TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS 
AUSENTE 

Vago SUPLENTE SOC. CIVIL - USUÁRIOS 
*** 

Em segunda chamada, a Presidente do CMAS, Rayssa, cumprimenta os presentes e inicia a reunião. Item 6 

1- Aprovação da ata da Assembleia Geral Ordinária do dia 16/04/2024. A presidente explica que a primeira 7 

secretária não conseguiu terminar a ata e que a diretoria executiva irá se organizar para elaboração de 8 

todas as atas pendentes. Item 2 - Vacâncias – abertura de vagas remanescentes. A presidente informa 9 

que com a saída de uma conselheira, temos uma vaga para representante dos trabalhadores. Não houve 10 

procura para as vagas já divulgadas, para o segmento representante de usuários. Item 3 - Representantes 11 

para o Primeira Infância - Comitê Gestor Intersetorial para o Desenvolvimento Integral da Primeira 12 

Infância. A presidente Rayssa fala da importância de ter um representante do CMAS nesse comitê. Estão 13 

preparando um seminário para agosto. A conselheira Marcia assume a cadeira, ficando pendente a 14 

suplência da representação. Item 4 – Informes do CMAS.  Participação do CMAS no COEGEMAS. A 15 

presidente informa que na semana passada tiveram conhecimento do primeiro processo de hospedagem 16 

que deu certo, após a nova lei de licitação. O nosso não deu certo. Já conversou com a equipe 17 

responsável da outra secretaria, ainda não existe empresa credenciada pela lei nova. Não podem 18 

enquanto SEDS fazer esse processo direto, temos um setor responsável, mas temos que aguardar a outra 19 

secretaria, a gente imagina que esses processos vão caminhar. A conselheira Katia lembra que quem iria 20 

era Adelma e os conselheiros Paulo e Rogerio.  O conselheiro Rogerio verbaliza que na última conferência 21 

não foi ninguém do conselho, só representes do governo. A presidente esclarece que foram como 22 

ouvintes. A conselheira Fernanda completa que não foram com dinheiro do conselho. Relato da reunião do 23 

Conselho Municipal de Políticas sobre Drogas – COMAD. Os conselheiros Paulo e Jair realizam o relato. A 24 

reunião foi no dia 13/05 e estão trabalhando na luta antimanicomial, tendo um ato no último dia 17. Na 25 

reunião foi apresentado dois vídeos com realidades muito triste, “eu Paulo, como psicólogo acho 26 

inadmissível, chamou muito atenção, como eram tratadas as pessoas com Síndrome de Downs, 27 

transtornos psiquiátricos e quem é dependente químico, tudo misturado”. Estão se debruçando para que 28 

isso não aconteça novamente. A reunião ocorre toda segunda segunda-feira de cada mês às 9h. Relato da 29 
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reunião do Núcleo de Educação Permanente – NEP. A conselheira Agatha relata que foi abordado o que 30 

aconteceu no ano passado e sobre o Plano Municipal de Educação Permanente. A presidente Rayssa 31 

completa informando que também foi conversado sobre o diagnóstico realizado no ano passado e sobre 32 

os próximos passos, foi uma reunião extraordinária. Relato da reunião da Comissão dos Serviços de 33 

Acolhimento Institucional – SAICA. A conselheira Fernanda informa sobre a finalização do processo de 34 

averiguação da denúncia ao serviço de acolhimento a mulheres em situação de rua.  Relata que foi feita 35 

oitivas e algumas situações foram confirmadas. Como já tem mais de um ano, muita coisa já veio 36 

mudando, agora a secretaria precisa enviar um novo plano de providência do serviço. O relatório foi 37 

enviado a todos os envolvidos. A presidente Rayssa informa que a SEDS estava esperando a finalização 38 

desse relatório para finalização do plano de providências. Explica que tomaram muito cuidado para não 39 

expor a situação. A OSC não teve momento de se manifestar. Não sendo legal ler o relatório na 40 

assembleia, pois envolve a conduta de profissionais que já foram desligados, expõe as usuárias que estão 41 

na rede e são conhecidas por vários profissionais e expõe detalhes da situação, mas quem tiver interesse, 42 

o documento está do conselho. A conselheira Fernanda conclui a fala dizendo que todos os envolvidos 43 

foram ouvidos, usuários e trabalhadores, e a partir disso já houveram algumas mudanças. Relatos das 44 

comissões temáticas do CMAS. A conselheira Katia informa que fez articulação com o conselho de saúde 45 

e em breve agendará uma reunião. O conselheiro Rogerio informa que frequenta o conselho da saúde há 46 

quatro anos, inclusive foi delegado na última conferência. Comissão de Política de Assistência Social. O 47 

conselheiro Paulo faz um apelo para participarem dessa comissão, pois estão limitados no número de 48 

conselheiros. Relata que em maio realizaram visita na Casa Vó Benedita. A presidente Rayssa completa 49 

informando que todas as OSCs entregaram a documentação no prazo, porém são muitas para realização 50 

de visita. O grupo que realiza visita é pequeno, assim esclarece que a inscrição de todos esta válida e 51 

caso seja necessário declaração com data atualizada e só solicitar para Adelma. O conselheiro Rogerio 52 

fala que que há dois anos está cobrando acessibilidade em todos os serviços, pedindo o que está dentro 53 

da lei. A conselheira Katia responde que esta questão está sendo tratada em todas as reuniões, sendo 54 

necessário o gestor apresentar um plano de providência, com prazos. Comissão de Financiamento e 55 

Orçamento de Assistência Social. A conselheira Dulcineia relada sobre a reunião. A comissão concluiu a 56 

análise do plano de aplicação da emenda parlamentar da Casa Vó Benedita, sendo favorável a aprovação 57 

do plano. Sobre as prestações de contas, relata que foram enviados ofícios a SEDS desde o ano passado 58 

para regularização da prestação, porém ainda não foi regularizada. A comissão decidiu que não irá 59 

aprovar mais nenhuma prestação de contas de forma corrida, sem análise prévia e caso ocorra pressão, 60 

será levado para assembleia para deliberação da ação.  Informa sobre a audiência pública que ocorreu no 61 

dia 16 de abril sobre LDO e PPA, ressaltando que o orçamento da política de assistência social é muito 62 

pequeno. A comissão pensou em conversar com o legislativo para levar nossas necessidades, mas para 63 

isso precisaremos que a SEDS nos informes sobre o planejamento/valores. Também foi discutido sobre a 64 
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representação dos conselheiros no CMAS, quanto a importância de a representação ser isenta de 65 

interesses particulares e pensar no coletivo. A conselheira Katia fala do conflito de interesses e da 66 

necessidade de aprofundar o tema, sendo importante profissionalizar as ações do controle social. 67 

Comissão de Acompanhamento da Instância de Controle Social do Programa Bolsa Família-PBF. A 68 

conselheira Samanta informa que a reunião foi no espaço do Instituto Elos, na Nova Cintra, aproveitando 69 

para agradecer ao Elos pela acolhida. Houve muita participação das equipes dos CRAS, o que colabora 70 

muito pois trazem as informações sobre o acompanhamento nas unidades. Teve apresentação das ações 71 

da educação no acompanhamento do PBF. Foi o encerramento de um ciclo de apresentações das 72 

políticas envolvidas nas ações do PBF. A ideia agora é aprofundar como é de fato feito esse 73 

acompanhamento, as maiores dificuldade e forma de preenchimento adequada dos sistemas. Teríamos na 74 

próxima reunião uma apresentação do monitoramento, mas como não será possível, a pauta será sobre 75 

descumprimento de condicionalidades. Comissão de Legislação e Normas da Assistência Social. A 76 

conselheira Marcia relata que na comissão foi trabalhado na alteração do regimento interno para inclusão 77 

do protocolo de denúncias e no plano municipal de acompanhamento das deliberações da conferência. Foi 78 

apresentado os dois documentos, sendo o protocolo item 06 da pauta. Sobre o plano municipal de 79 

acompanhamento das deliberações da conferência, a ideia é trazer devolutiva semestralmente ao 80 

colegiado. Também foi discutido sobre os imóveis abandonados, de como o rito é difícil para ocupar. 81 

Compartilhou a fala da conselheira Renata sobre o tramite de imóveis abandonados, sendo norteado pelo 82 

código cível, para imóveis que estão sem arrecadação por mais de cinco anos. Diretoria Executiva. A 83 

conselheira Katia informa que a diretoria recebeu o novo secretário de assistência social, Sr. Humberto. 84 

Na ocasião após colocar algumas necessidades, o secretário apresentou um documento, com 85 

levantamento das necessidades e dificuldades da SEDS na nomeação de novos servidores. Assim, foi 86 

decidido que seria enviado oficio ao secretário de gestão e finanças, cobrando posicionamento. Sobre a 87 

prestação de contas, Sr. Humberto afirmou que só possui uma funcionária para fazer a prestação e que 88 

será regularizada. Item 5 - Aprovação de Plano de aplicação de recursos de Emenda Parlamentar Federal: 89 

Casa Vó Benedita. O valor da emenda é de cem mil reais e foi destinada a OSC por meio do Deputado 90 

Federal Paulo Alexandre Barbosa. Sra. Samia, representante da OSC explica a utilização do recurso, 91 

conforme plano já apreciado e aprovado pela comissão de finanças. Após votação, o plano é aprovado. 92 

Item 6 - Apreciação do Protocolo de Fiscalização de Denúncias. A conselheira Marcia apresenta os 93 

documentos. Após votação os documentos são aprovados, mas a conselheira Fernandes solicita que 94 

ainda não sejam publicados, pois possui outras indicações para alteração do regimento interno do CMAS. 95 

Item 7 - Inscrição de oferta de Organização Social: Fundação Lusíada - Projeto Solidário UNILUS Qualifica 96 

Jovem. A assistente social Monique, representante da organização apresenta a oferta, que é de acesso ao 97 

mundo do trabalho e que terá início em agosto. Após vários questionamentos dos presentes, foi decidido 98 

pelo adiamento da inscrição, para melhor alinhamento da oferta. Item 8 - Revalidação de inscrições das 99 
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Organizações Sociais:  Asilo de Inválidos de Santos – Casa do Sol; Educandário Anália Franco; Grupo de 100 

Apoio a Inclusão Social e Profissional – GALP; Toca de Assis Irmãs. Os conselheiros relatam sobre a 101 

conclusão da análise das solicitações de revalidações e os representantes das organizações realizam fala 102 

de apresentação da oferta. Houve questionamento a OSC Casa do Sol sobre o isolamento social dos 103 

acolhidos, onde foi respondido que a maioria não possui autonomia para sair sozinho e que não há 104 

funcionários/voluntários suficientes para mais atividades externas.  Com relação a OSC Toca de Assis, foi 105 

recomentado que a organização complete o RH que não está completo e que pense na reclassificação do 106 

serviço para ILPI. Para o acolhimento Anália Franco foi sugerido resolver a questão de acessibilidade. 107 

Para todas as recomendações, foram enviados ofícios as OSCs. Após votação, as revalidações são 108 

aprovadas. Item 9 - Informes do Gestor. A presidente fala sobre o acolhimento emergencial, na Arena, que 109 

teve que ser fechado antes do prazo. Comunica que a SEDS teve que entregar o espaço antes do previsto 110 

e que o espaço do SEACOLHE que já estava pronto foi ocupado. O espaço que ainda está em obras, foi 111 

isolado para conclusão dos trabalhos. O conselheiro Jair afirma que foi uma questão política. O colegiado 112 

decide fazer uma nota de repúdio contra a política higienista e enviar ao legislativo. A presidente convida 113 

os presentes a participar do Seminário Municipal sobre Trabalho Infantil que será realizado no próximo dia 114 

12.  Item 10- Assuntos gerais. Os conselheiros Jair e Rogerio falam sobre a precarização dos serviços. Do 115 

CREAS e dos acolhimentos. O conselheiro Rogerio afirma que foi agredido dentro do abrigo. O 116 

conselheiro Roberto verbaliza que nos acolhimentos as pessoas estão “surtando”, pois tem idoso, pessoas 117 

com deficiência mental, usuários de drogas, tudo junto, e as pessoas estão entrando em colapso. Que tem 118 

roubos, gente apanhando, funcionário ameaçando, enfim o serviço está colapsando. A Sra. Marceli, chefe 119 

de Departamento, responsável pela coordenação do serviço, informou que não tinha essas informações e 120 

que tomará providências. A conselheira Marcia sugere que a demanda apresentada seja vista como 121 

denúncia e que o CMAS abra um procedimento para apuração junto ao SEABRIGO AIF. A sugestão é 122 

aceita pelo colegiado. Sobre o CREAS ZNO, Sra. Marceli responde que esse ano foram sete técnicos para 123 

a unidade e que a SEDS está empenhada em resolver as questões apresentadas, porém as respostas 124 

nem sempre são rápidas, pois foram anos de precarização dos serviços, mas afirma que todas as 125 

questões estão sendo vistas pela SEDS, para resolução o mais rápido possível. Já colocou que irá 126 

trabalhar na lógica de mudança, mas como não tem um setor que é especifico para procura de imóveis, 127 

fica na responsabilidade da chefia da seção com a coordenação de buscar um imóvel. Conclui explicando 128 

sobre a burocracia de fazer um contrato de aluguel. Não sendo possível alugar um imóvel à toque de 129 

caixa. O conselheiro Jair cobra a apresentação do programa Fênix na AGO e a presidente responde que 130 

irá cobrar. Também cobra o aumento do vale transporte pois está faltando nas unidades. Sra. Marceli 131 

responde que a prefeitura teve um problema com o contrato com a Piracicabana, mas que já está sendo 132 

visto, mas que a falta de cartões se dá também pela falta de planejamento das unidades. Sem mais 133 

assuntos, a reunião é finalizada às 13h30.  134 


